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diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial

A importância dos manguezais
A criação de datas comemorativas são importantes por funcionarem como um chamariz para temas
eventualmente negligenciados. É o caso da celebração, nesta semana, do Dia Mundial de Proteção
aos Manguezais. Ele deu luz a alguns dados sobre esse ecossistema, importante para a atividade da
pesca, sendo o habitat de muitos tipos de peixes e moluscos, além de contribuir para a proteção da
costa contra a erosão e os efeitos de fenômenos, como as ressacas e outros provocados pelo
aquecimento global.

Cientistas, porém, alertam que o Brasil perdeu, historicamente, 25% de suas áreas de mangues. Ainda
foram, de acordo com estudos, 204 hectares perdidos nos últimos 20 anos. Trazer conscientização
sobre a importância da preservação dos mangues é fundamental para o fortalecimento da
biodiversidade e de atividades,  como a pesqueira, realizadas nesse habitat.
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Destaque

Investimento em pesquisa agropecuária
(Créditos:APTA)

O vice-governador, Rodrigo
Garcia, e o secretário de
Agricultura e Abastecimento do
Estado de São Paulo, Itamar
Borges, anunciaram investimento
estadual recorde de R$ 52
milhões nos institutos de pesquisa
ligados à Secretaria de
Agricultura. O valor será usado na
modernização das unidades para
aprimorar o atendimento a

demandas de inovação e pesquisa do agronegócio de São Paulo e do Brasil.

"O investimento em pesquisa é fundamental para que a gente continue mantendo o agro de
São Paulo e do Brasil como referências para o mundo. Foi em São Paulo, nos nossos
institutos, que os grandes desenvolvimentos do agronegócio ocorreram. Foi daqui que saiu
a iniciativa da Embrapa [Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária] e tantas outras que
tornaram o Brasil uma potência do agronegócio", afirmou Garcia.

A cerimônia foi realizada na fazenda Santa Elisa do IAC (Instituto Agronômico), um dos mais
tradicionais polos de pesquisa do agro na América Latina. Segundo a Secretaria de
Agricultura, o investimento atual configura o triplo do maior repasse estadual para pesquisa
agropecuária. Em 2009, o governo de São Paulo repassou R$ 17 milhões a seis institutos e
11 polos regionais da pasta.

Os investimentos previstos para o Instituto de Pesca (IP-APTA), sediado na capital paulista,
vão garantir ações de apoio à gestão dos recursos naturais aquáticos, atendendo as
necessidades de sustentabilidade da qualidade da água em projetos de aquicultura e
oferecendo serviços aos aquicultores paulistas para suporte aos procedimentos para
licenciamento ambiental e de monitoramento dos empreendimentos aquícolas. As unidades
do IP em Santos, Campos do Jordão, Pirassununga, São José do Rio Preto, Cananeia e
Ubatuba também poderão receber recursos.



NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
O acesso limitado das economias em desenvolvimento às vacinas contra a Covid
ameaça prejudicar a recuperação econômica global da pandemia, advertiu o FMI ao
atualizar projeções para as economias. O fundo espera um crescimento global de 6% neste
ano, publicou a Folha, reproduzindo matéria do Financial Times.

Mas o FMI revisou para cima a projeção de PIB do Brasil em 2021, com uma alta de
5,3% da economia do país este ano, contra a estimativa de 3,7% apresentada em abril.
Com a maior alta esperada para este ano, a projeção para 2022 foi reduzida de 2,6% para
1,9%. Ele melhorou por causa de resultados de atividade econômica acima do esperado no
1º semestre e demonstração de força de exportações, em especial de commodities,
contextualizou o G1.

No entanto, os investimentos estrangeiros diretos no País somaram US$ 174 milhões
em junho, segundo dados das Estatísticas do Setor Externo divulgados pelo Banco Central.
O valor representa queda de 96,63% em relação ao mesmo mês do ano passado. Esse
é o nível mensal mais baixo desde julho de 2016, lembra o UOL.

O senador Ciro Nogueira aceitou o convite do presidente Jair Bolsonaro para a Casa
Civil. A aproximação sacramentada com o Centrão com a chegada de Ciro é uma tentativa
do presidente de estancar as crises pelas quais passa o governo, ameaçado por pedidos de
impeachment, em queda na popularidade e enfrentando denúncias de corrupção dentro do
Executivo, contextualiza o Correio Braziliense.

O ministro Gilmar Mendes, do STF, encaminhou para a Procuradoria-Geral da
República quatro ações apresentadas à Corte contra o ministro da Defesa, general
Walter Braga Netto, por supostas ameaças às eleições de 2022 caso o voto impresso
não seja aprovado pelo Congresso, explicou o O Globo.

O Ibovespa encerrou ontem em queda de 1,1%, aos 124.612 pontos, em um dia de
baixas generalizadas. Para analistas do mercado, o desempenho está relacionado às
quedas nas bolsas em Wall Street e na Ásia, em meio a um cenário de aversão a risco com
a perspectiva de aumento das regulações na China. Dos 83 componentes do Ibovespa,
apenas 15 encerraram o dia em alta. O destaque ficou por conta da CPFL Energia, com
valorização de 1,89%. O dólar comercial se manteve abaixo do patamar de R$ 5,20 desde a
abertura do pregão. A moeda fechou estável, em leve alta de 0,03%, cotada a R$ 5,1755,
destacou o O Globo.

https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/07/desigualdade-na-vacinacao-ameaca-recuperacao-economica-global-diz-fmi.shtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/07/27/fmi-ve-alta-de-53percent-no-pib-do-brasil-em-2021-mas-mantem-projecao-global-de-crescimento.ghtml
https://economia.uol.com.br/noticias/redacao/2021/07/27/investimento-direto-no-pais-banco-central.htm
https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/07/4939989-ciro-nogueira-aceita-convite-para-casa-civil.html
https://oglobo.globo.com/brasil/gilmar-mendes-encaminha-para-pgr-quatro-acoes-contra-braga-netto-no-stf-25128868
https://oglobo.globo.com/economia/bolsa-fecha-abaixo-dos-125-mil-pontos-em-dia-de-queda-generalizada-25128546


Covid-19
A Diretoria Colegiada da Anvisa decidiu por unanimidade, suspender a importação da
vacina indiana Covaxin, solicitada pelo Ministério da Saúde, informou o G1. A agência
explicou que a medida foi tomada após a Bharat Biotech declarar que a Precisa
Medicamentos não possui mais autorização para representar a empresa indiana no Brasil.

O Ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, disse que o intervalo para aplicação das
doses da Pfizer só será reduzido após toda a população adulta receber ao menos a
primeira vacina contra a Covid-19, relatou a Folha. Com a medida, o intervalo deve
passar de cerca de três meses para 21 dias, como é sugerido na bula do imunizante.

Além disso, o Brasil vai iniciar a vacinação de adolescentes entre 12 e 17 anos assim
que já tiver distribuído doses a todos os maiores de idade, segundo comunicado
divulgado por Queiroga e representantes de estados e municípios. Neste momento,
menores não estão listados no Programa Nacional de Imunizações. De acordo com governo
federal, Conass e Conasems, a prioridade será para os adolescentes com comorbidades,
explicou a CNN Brasil.

O Brasil registrou 1.320 mortes por Covid-19 ontem, totalizando 551.906 óbitos desde o
início da pandemia, de acordo com os dados do balanço do consórcio de imprensa
divulgado pelo G1. Com isso, a média móvel de mortes nos últimos 7 dias chegou a
1.086 - a menor desde 22 de fevereiro. Rio de Janeiro, Acre e Pernambuco apresentam
tendência de alta nas mortes. São 19.748.960 casos confirmados, desde o começo da
pandemia, sendo 42.256 no último dia. E a média móvel está em 47.031.

No total, 38.704.270 pessoas, que equivalem a 18,28% da população, já receberam a
segunda dose da vacina ou o imunizante em dose única. Já a primeira dose foi aplicada
em 97.325.965 pessoas, o equivalente a 45,96% da população.

Os Centros de Controle e Prevenção de Doenças dos Estados Unidos voltaram a
recomendar o uso de máscaras em ambientes fechados e locais públicos do país que
estejam com alto risco de transmissão da Covid-19. A decisão vem em momento de
avanço da variante delta do coronavírus, considerada por especialistas como mais
transmissível. Todos os profissionais de educação também foram recomendados a retomar
o uso da proteção, informa o Poder 360.

https://g1.globo.com/bemestar/vacina/noticia/2021/07/27/anvisa-autorizacao-de-importacao-da-covaxin.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/07/intervalo-da-pfizer-sera-reduzido-so-apos-todos-os-adultos-tomarem-1a-dose-diz-ministro.shtml
https://www.cnnbrasil.com.br/saude/2021/07/27/brasil-vai-vacinar-adolescentes-de-12-a-17-anos-apos-envio-de-doses-para-adultos
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/07/27/brasil-tem-1320-mortes-por-covid-19-nas-ultimas-24-horas-obitos-seguem-com-tendencia-de-estabilidade.ghtml
https://www.poder360.com.br/coronavirus/eua-voltam-a-recomendar-mascaras-em-locais-com-alta-transmissao-da-covid/


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura
A Capal Cooperativa Agroindustrial, com atuação no Paraná e em São Paulo, começa
a produzir também ração para peixes. Em nota, afirma que o objetivo é suprir a
demanda de cooperados que têm a piscicultura como uma das práticas. “No decorrer
dos anos, notamos um aumento significativo de produtores que possuem tanques para a
criação de peixes em suas fazendas, sobretudo no Norte Pioneiro. o novo produto vem para
auxiliar no cultivo e reprodução dos animais de água doce, ampliando os segmentos de
atuação da cooperativa”, disse o diretor industrial da Capal, Lourenço Teixeira

Segundo a Isto É Dinheiro, em reprodução de matéria do Estadão Conteúdo, a cooperativa
já comercializa com marca própria sementes de soja, trigo e aveia, rações para cães,
bovinos (de corte e leite), aves e suínos, além das marcas de café Robusto e Jucafé.

A Isto É Dinheiro também conta que as geadas reacenderam o debate sobre a
democratização do seguro agrícola. Por mais que na região Sul as culturas sejam
apropriadas para climas mais frios, as temperaturas negativas previstas para os
próximos dias podem prejudicar muito a produção. Tanto que cooperativas e outras
instituições do setor têm divulgado práticas para proteger as culturas e minimizar as perdas.

Geadas anteriores já prejudicaram a produção, sendo que em regiões como Franca, em
São Paulo, o prejuízo é estimado em 15%, de acordo com a Federação da Agricultura e
Pecuária do Estado de São Paulo. A situação é mais dramática quando se leva em conta
que 84% das propriedades da região Sul se enquadram na categoria agricultura familiar, de
acordo com dados da Epagri Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural de
Santa Catarina de 2017. São esses os produtores mais afetados pelos eventos climáticos, e
também aqueles que menos têm condições de contratar os seguros rurais.

Em 2019, por exemplo, as estimativas davam conta de que apenas 10% a 15% da área
agrícola total tinha algum tipo de apólice de seguro no País. O Sul está à frente das
outras por conta das experiências anteriores com eventos climáticos mais extremos. Os
recursos são poucos, a burocracia para contratar os seguros é grande e muitos agricultores
pequenos, aqueles que mais sofrem quando perdem a produção, não são elegíveis, ou
precisam se contentar com apólices que não cobrem todos os riscos.

https://www.istoedinheiro.com.br/capal-amplia-portfolio-com-racao-para-peixes-para-atender-cooperados/
https://www.istoedinheiro.com.br/geadas-reacendem-o-debate-sobre-a-democratizacao-do-seguro-agricola/


Pesca
Em Santa Catarina, três projetos de lei (PLs) foram aprovados pelos deputados durante a
sessão ordinária de ontem. As propostas vão passar pela votação da redação final antes de
seguir para análise do governador. O PL 27/2020, de autoria da deputada Paulinha (sem
partido), que institui a Política Estadual da Pesca Artesanal, Industrial, amadora ou
Esportiva (PPAIAE/SC), foi aprovado por unanimidade. Nas palavras da autora, a
aprovação desta proposta representa um marco regulatório da pesca catarinense.

A iniciativa, de 32 artigos, pretende promover o ordenamento, o fomento e a fiscalização da
pesca, com o objetivo de alcançar, de forma sustentável, o desenvolvimento
socioeconômico, cultural e profissional dos que a exercem, de suas comunidades
tradicionais, bem como a conservação e a recuperação dos recursos pesqueiros. Para
Paulinha, foi um dia histórico para a pesca do Estado. As informações são do Jornal da
Fronteira.

(Créditos: Maurício Vieira / Secom)

Ainda em Santa Catarina, o
Engeplus conta que a temporada de
pesca rendeu aos pescadores da
Colônia Z-33, em Balneário
Rincão, cerca de 70 toneladas de
tainha, superando as 50 toneladas
capturadas em 2020. O resultado
positivo é comemorado pelas
famílias que sobrevivem da atividade
e que agora se preparam para as
temporadas da anchova e corvina.
Paralelo a isso, lideranças da colônia seguem na luta para viabilizar um lugar de
armazenamento do pescado, garantindo assim valor agregado ao produto e maior
capacidade de comercialização.

Segundo o presidente da Colônia Z-33, João Piccolo, o resultado da temporada da tainha
permite que pescadores renovem embarcações, melhorem equipamentos de pesca e
tenham recursos para saldar dívidas. “Ano passado foi 50 toneladas, este ano foi 20
toneladas a mais e isso repercute na questão dos pescadores se manterem na atividade.
Conseguem ampliar embarcações e pagar as contas”, pondera.

https://www.jornaldafronteira.com.br/aprovada-pl-que-cria-a-politica-estadual-da-pesca/
https://www.jornaldafronteira.com.br/aprovada-pl-que-cria-a-politica-estadual-da-pesca/
http://www.engeplus.com.br/noticia/geral/2021/temporada-rende-70-toneladas-de-tainha-e-pescadores-retomam-luta-por-local-de-armazenamento


Indústria

(Créditos: Extra)

Com a chegada da onda de frio
ao País, a previsão é de que o
Sul, Sudeste e Centro-Oeste
sejam afetados. Estados que já
foram vítimas de geadas nas
últimas semanas, como o Paraná
e Santa Catarina, devem
encará-las. Também estão na lista
o Rio Grande do Sul, Minas
Gerais e Mato Grosso Sul,
grandes produtores de grãos e

café. Com áreas de cultivo agrícola diretamente afetadas por massas de ar polar, os
preços de alguns alimentos vêm subindo, como conta o Extra. É o caso das hortaliças
e da batata em São Paulo, remarcadas em mais de 10% apenas na semana passada,
segundo dados da Confederação Nacional de Agricultura (CNA). Novas altas podem
acontecer caso as geadas previstas para os próximos dias provoquem estragos
significativos na lavoura.

As condições climáticas adversas devem prejudicar mais intensamente as lavouras de milho
do Paraná, onde apenas 3% da safra foi colhida. O cereal passa por uma má fase esse ano,
tendo sofrido primeiro com a seca e agora com as geadas. A maior incógnita é a extensão
da quebra de safra do milho no Brasil, o quanto isso poderá afetar os preços dos insumos e
o provável aumento das exportações de carnes, diminuindo a oferta no mercado doméstico.
Os maiores frigoríficos vêm direcionando a venda de carnes para o exterior, com o mercado
aquecido na China. "Com a quebra de safra do milho no Brasil e uma demanda forte na
Ásia, a tendência é que os preços no Brasil continuem no patamar atual ou tenham algum
aumento", diz o economista André Braz, coordenador do Índice de Preços ao Consumidor
da Fundação Getúlio Vargas.

Há sinais de que a economia da China está esfriando, já que os dados econômicos do
segundo trimestre mostraram que o crescimento do PIB desacelerou devido a
investimentos mais lentos liderados pelo Estado e ao crescimento mais fraco do
consumo. As exportações da China no segundo trimestre aumentaram 20%, mas os preços
mais altos do petróleo e outras importações estão corroendo a forte balança comercial do
país. Enquanto isso, os preços de pescado dispararam. Os preços de atacado para o
pescado de água doce, por exemplo, aumentaram 20% em relação ao ano anterior no

https://exame.com/economia/geadas-impactam-preco-dos-alimentos-batata-e-alface-sobem-mais-de-10/amp


primeiro semestre de 2021 na China. A alta nos preços é 13,1% maior do que a observada
no primeiro semestre de 2020 e acrescentou 0,12% ao índice geral de preços ao
consumidor da China. O índice geral de preços de pescado subiu 17,2% nos primeiros
seis meses, sugerindo oferta restrita. As informações são da Seafood Source.

Uma queda acentuada nos preços da carne suína chinesa, que disparou no ano passado,
amorteceu o impacto da disparada dos pescado no segmento alimentar, mas Richard Yao,
chefe de aquicultura da especialista em saúde animal Elanco China, disse que produtores e
importadores estão tendo problemas para acompanhar a demanda.

“Enquanto peixes e outros frutos do mar estão se tornando mais populares entre os
consumidores como uma escolha saudável, vários fatores estão restringindo a produção”,
disse Yao. “Isso inclui novas políticas de proteção ambiental, interrupções contínuas de
Covid-19, eventos climáticos extremos em áreas-chave e falta de mão de obra. Junto com
os aumentos nos custos da ração, isso ajudou a elevar os preços gerais dos frutos do mar,
enquanto a demanda do consumidor continua alta. ”

Varejo
A rede de atacarejo Assaí teve alta de 62% no lucro líquido do segundo trimestre ante
o mesmo período de 2020, para R$ 305 milhões, informou a companhia. No semestre, os
ganhos atingiram R$ 545 milhões, um aumento de 81%, muito superior ao incremento de
vendas e ao Ebitda ajustado, com margem de 2,8% e expansão de 0,9%, respectivamente.
A geração de caixa medida pelo lucro antes de juros, impostos, depreciação e amortização
(Ebitda) ajustado foi de R$ 793 milhões, com crescimento de 33% na comparação anual. As
informações são da Superhiper.

Já as vendas consolidadas do grupo Carrefour Brasil atingiram R$ 19,5 bilhões no
segundo trimestre, crescimento de 10,7% em relação ao mesmo trimestre do ano
passado (9,4% sem gasolina). Isso vem em cima de um acréscimo de 15,4% no 2º
trimestre de 2020 (18,3% sem gasolina), acumulando 28% de expansão em dois anos.

Ainda conforme a Superhiper, os resultados foram ajudados pelo crescimento de 10,2% no
Atacadão, registrando crescimento de dois dígitos pelo quarto trimestre consecutivo, que
compensou a queda de 11,4% do varejo, explicada principalmente pela forte base de
comparação, já que o segmento não alimentar cresceu 52,2% no período.

O grupo lucrou R$ 592 milhões no segundo trimestre de 2021, o que representa uma
retração de 16,8% em relação ao mesmo período do ano passado, contextualizou o
Infomoney.

https://www.seafoodsource.com/news/supply-trade/demand-for-seafood-outstripping-supply-in-china
https://www.superhiper.com.br/lucro-do-assai-dispara-62-no-segundo-trimestre/?utm_campaign=evento_da_abras_detalha_os_caminhos_da_eficiencia_energetica&utm_medium=email&utm_source=RD+Station
https://www.superhiper.com.br/vendas-do-carrefour-no-segundo-trimestre-somam-r-195-bilhoes/
https://www.infomoney.com.br/mercados/carrefour-registra-queda-de-168-no-lucro-no-2o-tri/


Food Service

A Prefeitura de São Paulo
liberou a utilização de calçadas
por bares e restaurantes. A
Associação Brasileira de Bares e
Restaurantes de São Paulo
(Abrasel-SP) comemorou a
decisão, lembrando que estudos
mostram taxas menores de
contágio pela Covid-19 em locais
abertos. Além de ser mais seguro,
os empresários dizem que a
utilização de mesas nas calçadas
vai impactar o faturamento dos
bares e restaurantes.

Conforme a Jovem Pan, a estimativa da Abrasel-SP aponta que o faturamento pode
aumentar de 30% a 50%. Rodrigo Goulart, diretor da associação, considera crucial a
medida para a retomada do setor. “Em momento de retomada econômica de um setor tão
impactado como foi o setor de bares e restaurantes, é, sim, um momento de muita
expectativa e muita esperança por parte de todos”, comemora Goulart.

O Festival Comida di Buteco está de volta ao Rio de Janeiro, depois de uma ausência
de mais de dois anos por conta da pandemia, com uma campanha cujo mote é “Salve
os Botecos", para ajudar a reerguer os estabelecimentos prejudicados pela crise. Dos 73
participantes, 28 são estreantes. A grande novidade da edição é a participação dos bares de
Niterói. São nove, ao todo. Os petiscos terão preço único de R$ 27 e as receitas precisarão
incluir uma ou mais raízes, como batata, mandioquinha, beterraba ou cenoura. A votação
começa na sexta-feira e vai até 29 de agosto. As informações são do Extra.

https://jovempan.com.br/programas/jornal-da-manha/mesas-na-calcada-voltam-a-ser-permitidas-em-bares-e-restaurantes-de-sao-paulo.html?amp
https://extra.globo.com/noticias/rio/comida-di-buteco-tera-28-bares-estreantes-conheca-todos-os-participantes-seus-petiscos-25128311.html?versao=amp

